

SPORTS

BCN 2016
TourCLASSEMENTS,
PHOTOS
ET REPORTAGES
DEMAIN DANSL'EXPRESS
L'Impartial**COURSE À PIED** Les premiers du classement général ont été contrôlés lors du BCN Tour.**Contrôles antidopage à Neuchâtel**

JULIAN CERVINO

La dernière étape du 31e BCN Tour s'est terminée par une première. Quatre contrôleurs d'Antidoping.ch (l'agence suisse antidopage) ont procédé à autant de contrôles sur la ligne d'arrivée à Neuchâtel. Les deux premiers messieurs du classement général (Stéphane Joly et Jonathan Raya), tout comme les deux premières dames de l'étape (Laurence Yerly et Karen Schultheiss), ont été contrôlés hier soir. A la surprise générale.

Cette initiative n'est pas du ressort de l'organisateur de la course SportPlus. «Je n'étais pas au courant de ces contrôles avant de voir arriver une dame d'Antidoping.ch dans l'après-midi», explique Christophe Otz, patron de la société organisatrice. «Elle nous a demandé de lui mettre à disposition un local discret avec des toilettes.» Les contrôleurs se sont installés dans le restaurant du curling, juste en dessus de la halle dédiée au massage.

Du sang et de l'urine

Les quatre coureurs contrôlés ont eu droit à des tests sanguins et urinaires, ce qui est assez rare. Les responsables d'Antidoping.ch n'ont pas voulu dire pourquoi ces contrôles ont été effectués, aux frais de cette instance. «Cela doit être dû à mon passé», commente Stéphane Joly, qui avait écopé d'une suspension pour dopage de deux ans, faut-il le rappeler. A moins que ses liens avec des athlètes marocains et son récent voyage dans ce pays, où a éclaté un important scandale lié au dopage dans l'athlétisme, soient la cause de cette démarche. «Franchement, je ne pense pas», estime le Jurassien. On sait pourtant que certains de ses amis maghrébins ont subi des contrôles en Suisse ces derniers temps.

«De toute façon, c'est très bien», reprend Stéphane Joly, qui a subi son premier contrôle antidopage depuis qu'il est amateur. «Cela va donner de la crédibilité à ma victoire. Les contrôleurs, eux, font simplement leur boulot.» Et aux dernières nouvelles tout s'est bien passé.

Pour sa part, Laurence Yerly était «supercontente» de ces contrôles. «C'est très bien», lâchait la Vaudruzienne, pas fâchée de faire ainsi taire quelques mauvaises langues. «C'est la quatrième fois que je subis ce genre de contrôle», précisait-elle en toute décontraction.



Vainqueur de l'étape et du général, Stéphane Joly est l'un des quatre athlètes qui ont été contrôlés hier par Antidoping.ch. LUCAS VUITEL

Deuxième du général, Jonathan Raya était plus surpris d'avoir été approché par un contrôleur à l'arrivée. «C'est la première fois et je ne m'y attendais pas», confiait-il. «Cela doit être parce que je porte le maillot de l'équipe de Stéphane Joly. Mais dans un sens, c'est très bien, cela permettra de dissiper certains soupçons.»

«D'abord mon cheval»

Karen Schultheiss a aussi vécu son premier contrôle antidopage. «Mon cheval y avait déjà eu droit», rigolait-elle. «Je trouve que c'est une bonne démarche. Chacun doit courir sur un même pied d'égalité. Je ne suis pas en faveur de la tricherie.»

Il faudra attendre plusieurs jours, ou semaines, pour avoir les éventuels résultats de ces contrôles. Que se passera-t-il si l'un d'eux est positif? «Dans ce cas, que je ne souhaite pas, le coureur en question sera déclassé», assure Christophe Otz, satisfait que ces contrôles se soient déroulés. «Je ne suis pas en dessus des lois et je dois appliquer les éventuelles sanctions, comme lorsqu'un coureur inscrit à notre course avait été condamné pour importation illégale de médicaments.» A suivre... ●

«Pas vainqueur à la Indurain»

PREMIÈRES Pour la première fois lors de cette 31e édition, Stéphane Joly a remporté une étape (sa septième sur la boucle neuchâteloise). «Comme ça, je ne gagnerai pas comme Miguel Indurain sur le Tour de France», glissait-il en référence au coureur espagnol qui a triomphé plusieurs fois sans lever les bras. «Je suis content d'avoir gagné cette étape et cette épreuve pour la première fois, ce qui était un objectif personnel. Ce n'était pas évident, car avec mon travail de voyageur, je n'ai pas toujours pu récupérer entre chaque semaine. Cette fois, j'ai pu me reposer et cela s'est mieux passé. Mohamed Boucetta est parti assez vite dans la montée et j'ai pu le reprendre puis l'attaquer dans la descente en lâchant Jonathan Raya.» Ce dernier était très satisfait de terminer derrière son coéquipier au général.



DIXIÈME Chez les dames, l'indétrônable Laurence Yerly (photo Lucas Vuitel) a fêté son dixième sacre au général, le sixième consécutif. «Je ne savais pas que c'était mon dixième succès», assurait la Vaudruzienne après avoir remporté sa 59e victoire d'étape. «Ce n'est pas mal. Je ne sais pas si je pourrai encore courir l'année prochaine.» Elle est encore à deux triomphes finaux de la reine Fabiola Oppliger-Rueda. En attendant, la Jurassienne d'origine disputera encore quelques courses cette saison, dont le Défi du Val-de-Travers sur 75 km, Sierre-Zinal, quelques courses de montagne et le Triathlon du Val-de-Ruz.

CHIFFRES Cette 31e édition s'est terminée par une étape canon avec 3716 classés en tout. Au niveau des inscrits, le record n'a pas été battu (6841) avec un total d'inscriptions de 6643 final. Pas si mal! ●

CLASSEMENTS**SIXIÈME ET DERNIÈRE ÉTAPE**

Neuchâtel (10,948 km, +310 m). Toutes catégories. Messieurs: 1. Stéphane Joly (Les Breuleux) 39'31". 2. Mohamed Boucetta (Maroc-Espagne) à 5". 3. Jonathan Raya (La Chaux-de-Fonds) à 30". 4. Alexandre Rognon (La Chaux-de-Fonds) à 1'10". 5. Michael Morand (Court) à 1'15". 6. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 1'32". 7. Christophe Verniers (Savagnier) à 1'34". 8. Fabio Baghin (Neuenegg) à 2'41". 9. Richard Saunier (La Chaux-de-Fonds) à 2'43". 10. Patrick Mayoraz (Colombier) à 2'44".

Dames: 1. Laurence Yerly (Cernier) 45'13". 2. Karen Schultheiss à 1'56". 3. Amélie Blaser (Fleurier) à 2'43". 4. Evelyne Horisberger (Neuchâtel) à 2'45". 5. Christine Gerber (La Chaux-de-Fonds) à 3'05". 6. Odile Rein (Sonvilier) à 3'21". 7. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 3'50". 8. Chloé Blanc (Lamoura) à 3'59". 9. Lucia Lauenstein (Comondrèche) à 4'26". 10. Margaux Deagostini (Colombier) à 4'31".

CLASSEMENTS GÉNÉRAUX

Toutes catégories. Messieurs: 1. Stéphane Joly 3h29'54". 2. Jonathan Raya à 1'47". 3. Alexandre Rognon à 9'09". 4. Julien Fleury à 9'40". 5. Christophe Verniers à 9'47". 6. Ivan Buonocore (Les Hauts-Geneveys) à 14'12". 7. Sébastien Droz (Erlach) à 16'19". 8. Michael Enzmann (La Neuveville) à 19'11". 9. Richard Saunier à 21'59". 10. Cyprien Louis (La Neuveville) à 23'32".

Dames: 1. Laurence Yerly 4h05'09". 2. Amélie Blaser à 18'00". 3. Odile Rein à 18'33". 4. Emmanuelle Membrez 22'40". 5. Evelyne Horisberger à 23'40". 6. Edna Neves (Colombier) à 25'59". 7. Christine Gerber à 26'31". 8. Céline Clerc-Schoeni (Bôle) à 30'45". 9. Margaux Deagostini à 31'28". 10. Ophélie Süess (Bevaix) à 36'13".

LE PETIT TOUR

ENFANTS Pas moins de 1237 enfants ont participé à cette dernière étape et cela doit être un record, puisqu'ils étaient déjà 1052 en 2015. Au classement général final, Chloé Lambercier, Tristan Stauffer (minis), Lila Ligier, Milan Spazzafumo (poussins), Nola Baumann, Timéo Ligier (écoliers C), Justine Hamel, Loïc Berger (écoliers B), Inès Berger, Mickael Marti (écoliers A), Lola Andrey et Anthony Ribotel (cadets) sont les vainqueurs de cette 31e édition.

FIDÉLITÉ Daniel Pellaton a disputé hier soir sa 188e étape du BCN Tour, c'est-à-dire toutes celles qui ont eu lieu. Promis juré, il arrivera à 200. Auparavant, il disputera encore les 100 km de Bienne le 10 juin.

GALERIE PHOTOS+

Retrouvez notre complément d'images

www.arcinfo.ch + iPad + ePaper

PUBLICITÉ



En partenariat avec l'association pour la santé des enfants neuchâtelois.

